

BACHT HEINRICH (Hg.), *Zeiten des Herrn*. Lesejahr B/II. (420.) Knecht, Frankfurt/M. 1972. Plastik, DM 12.80.

Zum ersten Teil dieses Unternehmens (vgl. ThPQ 1972, 282), das sich mittlerweile bewährt hat, gesellt sich nun der zweite Akt. Zunächst einmal zeigt Vf. schon im Vorwort, daß es beim Beten bzw. den hier vorgelegten Texten nicht etwa bloß um Abwechslung o. ä. geht. Es handelt sich um mehr, um Gott! Der grundsätzlichen Orientierung dient auch die dem Schrifttum Hans Urs von Balthasars entnommene Einleitung, „Das unmoderne Gebet“ überschrieben. Wenn es darin heißt: Der Christ steht und fällt mit dem Gebet, ist damit das Grundanliegen des Büchleins trefflich pointiert. (Das bedeutet natürlich nicht, daß man allen Einzelheiten dieser Einführung Balthasars zustimmen muß!) Dem folgt nun der Hauptteil, d. h. eine reiche Palette von Anregungen und Texten. Besonders lobenswert erscheint auch in diesem Band die Ausrichtung am neu geordneten liturgischen Jahreskreis. Sehr zweckdienlich sind ferner die Register, speziell „Themen des geistlichen Lebens“, mit deren Hilfe man bei besonderen Situationen leicht Geeignetes finden kann. Wer den ersten Band benutzte, wird auch vom zweiten nicht enttäuscht werden.

Bamberg

Hermann Reifenberg